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La decisión de Banxico fue muy atinada y también felicito a S&P por cambiar la 
perspectiva de México: Manuel Somoza 

 
 

Entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza Finamex,  
en el programa “Qué tal Fernanda”, conducido por Fernanda Familiar en Imagen Radio. 
 
 
FERNANDA FAMILIAR: De verdad que parecemos brujos. 
 
MANUEL SOMOZA: Buenas tardes. ¿Cómo estás? 
 
FERNANDA FAMILIAR: Buenas tardes mi querido Manuel Somoza, presidente de Somoza 
Finamex Inversiones. 
 
MANUEL SOMOZA: Qué gusto de verte.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Vamos poniendo nuestra tiendita de esas donde entran y uno ve la 
bola mágica y no sé qué tanta cosa. La semana pasada decías, mi querido Manolo, lo que el 
Banco de México iba a hacer, escribiste sobre eso en el portal de Pedro Ferríz de Con, leí tu 
columna. Y bueno, como mandado a hacer, como el mismísimo Nostradamus. Palabra por 
palabra, tal cual, salió el tema de Banco de México. ¿Qué onda? La experiencia.   
 
MANUEL SOMOZA: Yo creo que estaba cantada.  
 
FERNANDA FAMILIAR: ¿Sí? 
 
MANUEL SOMOZA: Sí, la verdad que Banco de México es bien prudente pero ya nos había 
dicho que tenía intención de hacerlo y como decía yo en ese artículo que escribí y aquí 
platicándolo contigo, se abrió la ventana de oportunidad y había que tomarla porque son de 
esas cosas que si no las decides a tiempo pues ya no las vas a decidir nunca porque pasa el 
momento perfecto.  
 
Ahora, déjame decirte, hubo un fenómeno donde sí me equivoqué porque no lo había 
previsto y es que cuando tú bajas la tasa de interés en tu moneda, lo que sucede es que tu 
moneda se devalúa un poquito con respecto a los demás. ¿Por qué? Porque estás pagando 
menos.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Pero sí bajó el peso frente al dólar.  
 
MANUEL SOMOZA: No, pero se debería haber devaluado y lo que sucedió fue que se revaluó. 
Entonces ¿qué pasó? ¿Se equivocó Banxico? No, no se equivocó, lo que pasa es que el mismo 
viernes que anuncias Banxico esto, sale un magnífico dato de la economía norteamericana 
donde baja en forma sustantiva el nivel de desempleo, eso genera confianza y eso hace que 
entre mucho dinero a México.  
 



Pero lo que más influyó fue que el lunes, y que esa sí nos agarró dormidos, por lo menos a 
mí, Standard and Poor's cambia la perspectiva crediticia de México de estable a positiva y 
¡pácatelas!, el peso se va a 12.40.     
 
FERNANDA FAMILIAR: Fíjate, ese pequeñísimo gran detalle.  
 
MANUEL SOMOZA: Ahora los detractores de Banco de México, ya sabes que siempre hay 
críticos que me parecen un poco babosos, dicen “se equivocó Banco de México, el tiro le 
salió por la culata”. Y yo decía en un artículo que escribí hoy para Excélsior, digo que no se 
dan cuenta que si no hubiera hecho eso Banco de México, el peso en lugar de estar a 12.40 
estaría en 12.20 y a 12.20 sí tiene el problema de que empieza a lastimar enormemente al 
sector exportador que es motor de la economía mexicana.  
 
Entonces no nos conviene tener un peso más fuerte, fíjate, los países en el mundo se están 
peleando por devaluar sus monedas para ser más competitivos. China hace trampa porque 
tiene un yuan subvaluado; los japoneses hacen todo posible por devaluar al yen para volver 
a exportar; los mismos gringos han tenido un dólar muy débil porque como cada vez hay 
más dólares en circulación el dólar se ha devaluado contra el resto de las monedas. 
 
Todo el mundo quisiera tener una moneda con un precio más bajo del actual. ¿Por qué? 
Porque eso le da ventajas competitivas y en cambio nosotros íbamos al revés, hemos ido al 
revés porque nos hemos revaluado.  
 
En fin, yo creo que la decisión de Banco de México fue muy atinada y también felicito a 
Standard and Poor's porque cambia la perspectiva. ¿Qué quiere decir cambio de 
perspectiva? Que en los próximos meses, si cuajan las reformas anunciadas, entonces ahí sí 
nos van a subir de calificación y eso va a tener enormes beneficios para el país.    
 
O sea que las cosas se ven bien.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Se ven bien. 
 
MANUEL SOMOZA: Sí, claro que sí.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Este asunto de la elección del Papa, ¿este asunto no afecta a los 
mercados europeos, no es una nota a nivel mundial que mueva la economía? 
 
MANUEL SOMOZA: No. 
 
FERNANDA FAMILIAR: Nada que ver. Es un asunto más religioso, espiritual, no impacta. 
 
MANUEL SOMOZA: No. Y yo creo que en términos generales fue bien recibido, pero en la 
parte económica-financiera no tiene ningún impacto.  
 
FERNANDA FAMILIAR: ¿Qué dirías que sí impacta determinantemente en la economía del 
mundo? Notas cómo cuáles. Porque fíjate, te hago esta pregunta porque hay un estudio en 
donde de 365 días del año, solamente 80 días suceden cosas que no se esperaban, 
eventualidades, etcétera, el resto de los días pasa lo mismo, te recuerdan lo mismo, hay las 
mismas coberturas, pero 80 días sí es definitivo.   
 



MANUEL SOMOZA: Bueno, en lo económico-financiero, por ejemplo si en Estados Unidos en 
lugar de bajar creciera el desempleo o tuvieran un número de muy bajo crecimiento 
económico a llegar a ser hasta negativo, todo el mundo se iba a zarandear.  
 
En Europa, si salen los griegos nuevamente con su batea de babas y dicen “ahora no a poder 
pagar”, pues todo el mundo se va a zarandear. Si en esta fallida elección de los italianos, 
donde no hubo un claro ganador y ahí se están haciendo bolas de cómo lograr hacer un 
gobierno, se hicieron nuevas elecciones y ganara Berlusconi, el innombrable Berlusconi, el 
sector financiero de Europa se iba a zarandear y le iba a pegar al mundo. 
 
Si China no creciera a la velocidad que todos esperamos, que es del 7.5 al 8 por ciento, 
pues también iba a tener un efecto global.  
 
O sea que eso es lo difícil de la ciencia económica, que no es exacta, no necesariamente es 
predecible, lee muchas cosas que de repente suceden en contra de lo que nosotros 
hubiéramos esperado y por eso hay que tener las inversiones bien diversificadas porque 
nadie tiene, por lo menos yo no tengo la bola de cristal para saber qué es lo que va a pasar 
¿no? Y hay que estar siempre bien preparado para las eventualidades.    
 
FERNANDA FAMILIAR: Ahí está, creo que es un panorama que nos amplías de las cosas con 
las que sí nos debemos de preocupar en ese sentido. 
 
MANUEL SOMOZA: Sí, claro.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Fíjate, de 365 días, solamente 80 marcan una eventualidad. El resto 
es: viene la Navidad, cuidado con el gasto, viene enero, la cuesta, viene Semana Santa, 
¿me explico? La mayor parte de las noticias van relacionadas a algo que ya conocemos, son 
recordatorios, son demostraciones, notificaciones de lo que tú ya sabes que es, el 10 de 
mayo, el día del padre. 80 no son predecibles.   
 
MANUEL SOMOZA: Pues sí, y finalmente son las que zarandean al mundo. 
 
FERNANDA FAMILIAR: Son las que zarandean al mundo. Gracias mi querido Manolo. Van las 
carteras muy bien, buenos rendimientos. 
 
MANUEL SOMOZA: Sí, traigo el 7 por ciento de rendimiento en pesos. Además le seguimos 
atinando a que el peso iba a ser la moneda fuerte y el 7 por ciento en pesos es 
extraordinariamente bueno, porque además si lo mides en dólares es mucho más del 10 por 
ciento el rendimiento, o sea que nos hablen porque creo que sí tenemos productos 
interesantes. 
 
Mira, a la gente que quiera ganar el 4 por ciento lo que yo digo le debe de importar un 
bledo, pero los que no se conforman con el 4 por ciento, nos deberían de llamar para que 
les dijéramos, sin tomar grandes riesgos, cómo poder incrementar sus rendimientos a 
niveles del 6.5, 7, 7.5 por ciento.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Gracias mi querido Manolo. 5209-2080, 5209-2080, 01800-623-6822 y 
la página www.somozafinamex.com.mx. Gracias mi querido Manolo, que tengas buena 
semana. 
 
MANUEL SOMOZA: Igualmente para ti Fer, buen fin de semana.  

http://www.somozafinamex.com.mx/

